27.11.2020 «УЧЕБНЫЙ ДЕНЬ. АРТИКЛЬ. УПОТРЕБЛЕНИЕ АРТИКЛЕЙ»
ЛЕКЦИЯ НА ТЕМУ «АРТИКЛЬ»
В английском языке  различают два артикля – определенный the и неопределенный a (an). Артикль в основном ставится только перед существительными. Неопределенный артикль применяется исключительно к исчисляемыми существительными в единственном числе, а определенный артикль можно применять к различным существительным в единственном и множественном числе, независимо от того, исчисляемые они или нет.
Артикль не употребляется, если перед существительным стоит количественное числительное (one, two, six, etc), притяжательное или указательное местоимение (this, that, my, our etc.), другое существительное в притяжательном падеже (my father’s, Mary’s etc) , или отрицание «no»  (не not !). 
Примеры : My room is not big, but comfortable — Моя комната небольшая, но удобная.
Артикль не употребляется с неисчисляемыми существительными, обозначающими неопределенное количество вещества или абстрактное понятие: I don’t like tea, I prefer coffee. — Я не люблю чай, я предпочитаю кофе (чай, кофе — вообще)
С названиями видов спорта артикль не употребляется: I am fond of football, and my sister prefers badminton. — Я люблю футбол, а моя сестра предпочитает бадминтон. Также артикль не употребляется с именами собственными 
Неопределенный артикль «a» 
Неопределенный артикль — это  «a». «an» — это не самостоятельный артикль, а форма неопределенного, которая употребляется перед существительными, которые начинаются с гласного звука: an apple, an orange. Формы a и an — это остатки древнеанглийского слова, обозначающего «один», поэтому неопределенный артикль употребляется только с существительными в единственном числе.   Неопределенный артикль употребляется в следующих случаях:  При первом упоминании предмета. Например, I live in a house.  При обозначении профессии или рода занятий. Например, She is a teacher. My friend is a student.  После : This is, That is, It is, There is. Например, This is a computer. There is a rose in the vase.  Если c существительным употребляется характеризующее его прилагательное, в таких случаях артикль ставится перед прилагательным. Пример : This is a flower. This is a red flower.  Запомните употребление неопределенного артикля в предложениях следующего типа —  What a beautiful color! — What a tasty cake! — What a good girl!
Определенный артикль «the» 
Определенный артикль употребляется в следующих случаях: Если мы говорим об определенном предмете или предметах (как в единственном, так и множественном числе), о котором/которых мы уже говорили, или по контексту понимаем, о чем речь. Например, Yesterday I saw a film. The film was not interesting. / I know all the people in this photo. С предметами, которые являются единственными в своем роде – The sun, the wind, the moon, the earth После предлогов места. Например, There is a cat in front of the monitor. C прилагательными в превосходной степени – the smallest – самый маленький, the quickest — самый быстрый С порядковыми числительными, например: the first book, the fifth floor (НО: если порядковое числительное обозначает номер, артикль не ставится: Lesson 7, Bus 15, page 45) Со сторонами света: In the north; in the south; in the east; in the west С фамилией — если речь идет о всей семье — the Ivanovs — Ивановы, the Smiths — Смиты В устойчивых словосочетаниях: In the morning; in the evening; in the afternoon; to the cinema/ theatre; to the shop/ market; at the cinema/ the theatre; at the shop/ the market
Определенный артикль с географическими названиями
 Определенный артикль необходимо употреблять со следующими географическими названиями: морей — the Black Sea, the Baltic Sea океанов — the Pacific ocean рек — the Voilga, the Nile каналов — the English Channel заливов, проливов — the Gulf of Mexico, the Bosphorus Straits архипелагов — the Seichelles пустынь — the Sahara, the Gobi горных цепей — the Alps стран, если в названии есть слово Republic, Federation, Kingdom, стоит во множественном числе (the Netherlands) или сокращается до аббревиатуры (the USA, the UK) C названиями стран, озер, гор (пиков), островов, городов, континентов, улиц, площадей, аэропортов артикль не используется. Исключения : the Gambia — Гамбия, the Hague — Гаага Определенный артикль употребляется также с названиями гостиниц, кинотеатров, театров, газет и журналов.
Упражнение 1. Вставьте подходящий артикль, где таковой необходим.
(1)…Ted Shell is (2) ... worker. He works at (3)... factory. It’s not in (4) ... centre of the city. Every morning he has (5)... breakfast and (6) ... cup of tea. Then he goes to (7)... work by (8)... bus. He works till five o’clock in (9)... afternoon. He has (10)... son. His name is Fred. Fred goes to (11)... school. He likes (12) ... literature. Fred is (13)... good pupil. He also likes (14) ... sports.
Упражнение 2. Вставьте подходящий артикль, где таковой необходим.
1. ... butter is made of ... milk.
2. I am studying ... English. I am studying ... grammar.
3. We have … dog and … cat.
4. I seldom drink ... water.
 5. I had ... tea and ... sandwich for breakfast.
6. ... history is my favourite subject.
7. There was ... kindness in her eyes.
8. I bought ... bottle of ... milk.
9. He has a lot of ... work today.
10. This vase is made of ... glass.
ДОМАШНЕЕ ЗАДАНИЕ (ВЫПОЛНИТЬ К 04.12.2020):
ВЫПОЛНИТЬ УПРАЖНЕНИЕ:
Упражнение 1. Вставьте подходящий артикль, где таковой необходим.
(1)... Frenchman was once travelling in (2)... England. He did not know (3)... English quite well. He could speak only (4)... little. One day he was eating in (5)... small pub and he wanted to order (6)... eggs. But he didn’t know (7)... English word for (8) ... eggs.
Suddenly through (9)... window he saw that (10)... rooster (петух) was walking in (11)... yard. He asked (12)... waiter what was the English for (13) ... “roster”. (14)... waiter told him. (15)... Frenchman then asked what was the English for (16) ... “rooster’s wife”. (17)... waiter told him that it was (18)... hen. Next (19)... Frenchman asked what was the English for “hen’s children”. (20)... waiter told him that they were (21)... chickens. (22)... Frenchman asked what (23)... chickens were before they were born. (24)... waiter told him they were (25)... eggs.
“You’ve explained everything very well,” (26)... Frenchman said. “Please bring me two (27)... eggs and (28) … cup of (29) ... coffee.”
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